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Protokoll der Sitzung vom 24. Januar 2018 
 

Ort/Zeit:  Turmzimmer, Hauptstrasse 73, Nidau, 19.30 Uhr 

Leitung:  Caroline Heierle Leuenberger, Erwin von Dölling 

Anwesend: Martin Zesiger, Barbara Moser, Lukas Jaggi, Pia Moll, Joëlle Pizarro, 
Anita Heiniger-Berger, Marlène Sterchi-Frey, Tiziano Basile, Hervé 
Nauroy , Peter Rüfenacht, Monika Conus, Caroline Frydig-Sommer, 
Maria-Lisa Würgler 

Entschuldigt: Erwin von Dölling, Michaël Girod, Olga Fernandez, Matthias Berger 

 

Traktanden: 
 
1. Begrüssung durch den Vorstand Elternrat 

 
Caroline Heierle begrüsst die Anwesenden. 
 

2. Traktandenliste/Protokoll/Protokollführung/Entschuldigungen 
 
Protokoll durch Caroline Frydig-Sommer. Protokoll vom letzten Mal wird genehmigt. 
Entschuldigungen kommuniziert. 
 

3. Informationen JANU 
 
Niemand anwesend. Infos von Martin Zesiger: JANU im Kreuz ist gestartet. Gewohnte Aktivitäten. 
Sports@Night im Winter. Aktuell: Sparmassnahmen bewirken, dass Praktikantenstelle nicht mehr 
subventioniert wird. Jugend-Kommission ist daran zu entscheiden, ob man das selber finanzieren 
will. 

 
4. Informationen Schulleitungen 
 

Alle Schulen keine Infos. 
 
5. Informationen der Abteilung Bildung, Kultur und Sport 

 
Martin Zesiger: Rückblick Lehrplanveranstaltung 
Ferienplan: Der Ferienplan bleibt auch nach Einführung von LP21 wie bisher (Sportferien in der 
zweiten Januarwoche). 
Stundenplan: Prim. etwas einfacher. Auftrag: Mittwoch-Nachmittag soll frei bleiben. Sek 1, Angebot 
der Schule, wenn möglich über Mittag. Freitag wird möglicherweise stärker belegt. 
Hausaufgaben: Klausur unter Schulleiter, wie wollen wir damit umgehen? Man sucht nach 
einheitlichen Sprachregelungen, die Lehrer den Eltern an Elternabende mitteilen können. 
Beurteilung: Kernkompetenz der Lehrpersonen. Keine Mitsprache der Eltern, sondern 
Fachkompetenz der Lehrperson. Sollte transparenter werden, förderorientiert, lernzielorientiert. 
umfassend. Keine grosse Änderung. Schule: Kinder fördern, bilden, selektionieren.  
Beurteilungsmosaik: zB. Test, Zeichnung, Arbeit, Aufsatz, mündl. Beitrag. Gesamtbeurteilung durch 
alle Arten der Beurteilung. Für Selektionsentscheide ist die leistungsorientierte Beurteilung primär 
massgebend.. 
 
Infos zur Beurteilung gem. Lehrplan 21 findet man im Internet auf der Seite der Erziehungsdirektion 
unter Rubrik Beurteilung. 
Diskussion, dass die Beurteilung eine grosse Herausforderung sein wird. 
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Pensumplanung: Wenig Kinder, viele Lektionen. Einigung: keine Abstriche in wichtigen Fächern. 
Abstriche wird es aber geben. Angebot der Schule (Fakultativfächer) weniger umfangreich als jetzt. 
 
Schwimmbad Orpund geschlossen wegen Sanierung. Kein Schwimmunterricht der Schule 
Weidteile für ein Jahr. 
 
Maxi-Controlling durch Schulinspektor (Nov.): Besuche in Schule, Treffen mit Schulleitung, 
Abteilungsleitung und abschliessend mit Ressortvorsteher Marc Eyer. Zielsetzungen. Bericht: sehr 
positiv.  
 
Informatik-Konzept: Kreditentscheid der Politik muss abgewartet werden. Starkes WLAN wäre das 
Ziel. Primarstufe: pro 2 Schüler ein Gerät, Sek, 1 Gerät pro Schüler. BYOD (Bring your own device) 
wird geprüft. Es wird kurz über Moderne Medien diskutiert. 
 
Kita-Initiative: Genügende Abdeckung Kitaplätze und Ferienbetreuung. Termin: November. Falls 
angenommen: Auftrag zur Lösungsfindung. 
 
Deutsche Bibliothek: 100-Jahr-Jubiläum. Versch. Veranstaltungen. Vorlesestunden für Kinder ab 4. 
4x Samstagmorgen. 
 
Karin Flückiger wird im Sommer Schulinspektorin Kreis 14 und verlässt die Schule Balainen. 

   
6. Elternrat Oberstufe und Stand Kooperation mit Elternrat Kiga und Prim 

 
Zusammensitzen mit Elternrat Oberstufe ist geplant. 
 

7. Elterntaxi: Information, Recherchen und wie weiter? 
 
Caroline Heierle hat sich intensiv erkundigt, Recherchen gemacht und hat Prospekte bestellt. Wie 
wollen wir damit weiterfahren?  
Im Quartalsbrief von Burgerbeunden war es erwähnt. Im Infobüchlein wird es erwähnt.  
 

8. Leuchtwesten: Stand, Informationen 
 
Es wird noch von Caroline Heierle abgeklärt 

 
9. Rückblick Elternbildungsanlass 2017 und Ausblick 2018 

 
Tiziano Basile: Rückmeldungen alle positiv. Besucher auch von auswärts. Anlass war ein Erfolg. 
 
Was machen wir in diesem Jahr? Jedes Elternratsmitglied bringt eine Idee für ein Thema mit 
(Erkundigen sich bei den Eltern der Klasse). Bitte bis Sonntag 19.03. je 1 – 3 Vorschläge.  
Ev. Datum der Durchführung im Januar? 

 
10. Annäherung Internido-Elternrat 
 

Erwin wird noch teilnehmen. Wird auf die nächste Sitzung verschoben. 
 

11. Diverses (Stand Internet Eltern, einfachere Protokollführung anstreben…) 
 
Caroline Heierle: Termin mit der Stadt. Angliederung an die Internetseite der Stadt. Was ist der 
Elternrat, Protokolle, Mitgliederliste.  
 
Klassenfotos: Das Geschäft Fotos sollte verkleinert/digitalisiert werden. Kurze Diskussion über 
allgemeines Vorgehen. 
 
Protokollführung: Joëlle Pizzaro findet, dass Eltern besser Informiert werden sollten. In Form des 
aktuellen detaillierten Protokolls ist dies nicht ideal. Es sollte entweder ein einfacheres Protokoll 
geben oder eine Art Zusammenfassung, kürzeres Protokoll. Ev. Newsletter? Facebook? 
Allgemeine Diskussion ob sich Eltern interessieren oder nicht. Beschlussprotokoll? 
Bei der nächsten Sitzung wird ein Beschlussprotokoll gemacht 
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21.10 Uhr - Ende der Sitzung 
Nidau, 24.01.2018   Für das Protokoll Caroline Frydig-Sommer 


